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牢记嘱托 感恩奋进 走在前列
深入学习贯彻习近平总书记考察江苏重要讲话精神
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本报讯（通讯员 罗汉 记者 维祥）1月
22日至25日，市长田醒民率队赴北京开
展招商拜访活动，实地走访企业、对接重点
项目、深入洽谈合作，以实际行动掀起“实
干争先年”奋进热潮。

田醒民一行先后拜访了紫光集团有限
公司、华永照明科技有限公司、北京能源国
际控股有限公司等企业，并与在京乡贤胡
恒松共叙乡情。

北京能源国际控股有限公司是一流的
国际化清洁能源投资运营商，专注于光伏发
电、风电等新能源以及综合能源业务开发投
资。该公司董事会主席张平向田醒民一行
介绍了公司的总体概况、战略定位、产业布局
和发展成果，双方就在邮投资项目的产业链

延伸、项目设备采购本土化、项目业态多样化
进行深入探讨和交流。田醒民要求，城南新
区要积极做好项目推进保障，加快京能项目
实施进度，争取早完工、早并网、早运营。张
平表示将围绕高邮项目深化合作，打造京能
江苏区域产业布局核心区，实现互利共赢。

紫光集团有限公司是中国大型综合性
集成电路领军企业，芯片业务涵盖存储器、
移动通信、智能安全、可重构系统芯片
（FPGA）、物联网、数字电视芯片、AI芯
片、智能卡、RFID天线、高端路由器核心
芯片等。田醒民一行实地参观了企业展厅
并详细了解紫光集团的发展历史、战略部
署和业务板块等情况，听取了紫光集团在
邮投资的先进半导体封装键合材料项目进

度汇报，同时就相关项目落户高邮开展深
入洽谈。田醒民希望双方围绕数字产业开
展全方位合作，带动产业转型升级。

华永照明科技有限公司是华永投资集
团的全资子公司，是中国投融资联盟和中
国欧洲经济技术合作协会副理事长单位，
是商务部进出口百强企业，公司目前在邮
建设生产基地。双方就华永照明在高新区
投资新上项目的建设时间、进度作了深入
交流。田醒民表示高邮市委市政府将全力
以赴支持华永集团项目在邮建设发展，并
提供优质精准的服务，希望华永集团以此
项目为起点，将集团投资运营的各业务板
块优先向高邮转化转移，促进双方优势互
补、合作共赢。 （下转2版）

田醒民赴北京开展招商拜访活动

2014年6月22日，中国大运河申遗成
功。大运河高邮段全长43.6公里，作为中国
大运河的黄金段，大运河高邮段历史遗存丰
富，文物古迹众多。现有世界文化遗产点3
处，国家重点文保单位6处，省市级文保单位
10余处。这些历史文化资源就像是散落在
大运河沿线的一颗颗珍珠，散发着千年中华
文明和辉煌历史的璀璨之光。

智能数字化
让古老文化开出“现代之花”

高邮明清运河故道是世界文化遗产大
运河的重要组成部分，现全长26.5公里，是
历史上古邗沟高邮段即高邮里运河的前
身。高邮市文旅集团讲解员陈秋铃介绍，从
2014年起，高邮秉持挖掘运河历史文化，保
护开发沿线的历史遗址，展示高邮运河文化
同时改善总体环境的理念，通过滩涂、旱溪、
果林系统的修复与排水组织的完善，提升西
堤的环境品质，修复运河西堤区域的生态系
统，让明清运河故道成了名副其实的绿色长

廊、生态公园。
为守好大运河生态高颜值，高邮锚定

“绿色智慧”的发展目标，加快数字生态文明
建设，深化数据应用，建立监测预警数字化
平台、运河水环境信息管理数字化平台，以
数字化促进绿色化，进一步提升促进人与自
然和谐共生。

冬季的高邮，阳光灿烂，水碧天蓝。节
假日期间，不少市民打卡明清运河故道，尽
情享受着这绿色长廊、美丽的生态公园带来
的自由和惬意。同样，作为运河边上重要的
水马驿，盂城驿也迎接着一群又一群游客，
人们通过智慧景区导航、语音播报、数字互
动等科技创新手段对大运河与盂城驿有了
更直观、更深入的了解。

中国式现代化赋予中华文明以现代力
量，中华文明赋予中国式现代化以深厚底
蕴。如今，智能数字技术让古老的大运河迎
来了新的生命，在中国式现代化进程中获得
了新的生机和时代意义。而高邮明清运河
故道、盂城驿等历史文化遗产也重焕荣光，
再谱新章。

千年灌区成就“鱼米之乡”

高邮“里运河-高邮灌区”成功入选
2021年度世界灌溉工程遗产名录，是江苏
首个入选的灌溉工程。高邮灌区申遗成功，
根植于高邮悠久灿烂的农耕文化。历史上，
高邮灌区为高邮农业发展、粮食增产作出了
重要贡献，至今仍有一批历史悠久、继续发
挥灌溉作用的水工遗存，具有悠久的历史价
值和丰富的文化价值。

每到农事灌溉的时节，高邮市运河两岸
的村民只要用手机扫一扫渠首的二维码，就
能知道这条渠道的准确放水时间，这样就能
提前安排好自家的生产生活。

“这离不开灌区的信息化、系统化运行
管理。”高邮灌区信息中心张宇驰介绍，经过
多年建设，高邮灌区已配套遥测站、遥控站
以及视频监控和用水计量站点，基本实现了
灌区水情工情可读、场景可视、水量可测、设
施可遥控、资源可调度等功能。

（下转2版）

千年大运河千年大运河 流动新生机流动新生机
□□ 记者记者 高融高融

编者按：党的二十大报告明确指出要以中国式现代化全面推进中华民族伟大复兴。2023年7月，习近平总书记再赴江苏考察，要求江苏在推进中国式现代化中走在前、做示范。江苏
省广播电视总台我苏网携手全国多个县级融媒体中心，推出系列融媒体报道《新“县”象印记——探路中国式现代化县域调研行》，记录我国地方行政区划的基本单位“县区”在中国式现代
化道路上起而寻策、敢为人先、踔厉奋进的火热场面，通过调研和解剖式报道，为各地提供启迪和借鉴。

□ 记者葛维祥

“大家好！我是田田，我是大麦，欢迎
来到我们的直播间。风味阳沟，物产丰饶，
稻米飘香······”25日，在开发区“马上乡
见”青年园地电商销售直播间，只见两位女
孩面对着直播镜头，笑容可掬，手捧农产品
礼盒，一问一答，配合默契。

田田本名叫朱一婷，大麦叫刘翠。她

俩都是开发区阳沟村的村干，当日忙完村
务就来直播间推销村里的农副产品。她俩
告诉记者，直播带货是她们的“副业”，主业
是村务，一般下班后才来直播。自去年7
月，区里建立“马上乡见”电商交流平台，交
由阳沟村承办后，她俩自告奋勇地当起主
播。尽管毫无直播经验，但是她俩善于学
习和模仿，在学中干，干中学，很快就进入
了角色。朱一婷不仅获得过高邮市首届十
佳“最美邮主播”，还代表阳沟村参加江苏
省巾帼科技创新大赛直播电商组比赛，挺
进全省20强。

记者在直播间看到，一排高高的网格
式货品架上陈列着有机大米、高邮鸭蛋、风
鹅、茶干、蒲包肉等深加工农产品。“销售品
种从无到有再到现在的220余种，仅半年时
间销售额已逾百万。”朱一婷自豪地说道。

“直播销售也是一门大学问，我特来观
摩取经。”当日，记者偶遇阳沟村宏阳农场
的创办人朱爱山前来直播间“探班”。朱爱
山从部队退伍回村后，扎根阳沟，带头发展
大闸蟹养殖，目前，其养殖面积在500亩左
右，农场服务面积上千亩。村里通过“马上
乡见”电商交流平台销售农副产品，吸引了
他的目光。去年，他养殖的大闸蟹，通过村
电商平台销售十几万元。今年，他计划注
册商标，设计包装，线上线下齐发力，扩大
大闸蟹销售市场。 （下转2版）

“电商快车”巧解“增收密码”

本报讯（记者 金雯）26日上午，全市残联工
作会议召开。市委常委、政法委书记王怀忠出席
会议，副市长周启泉主持会议，市政协副主席林
恩茂参加会议。

就进一步做好我市残疾人工作，王怀忠要
求，要提高站位，增强残疾人事业的使命感和责
任感。要深刻领会，准确把握“促进残疾人事业
全面发展”的内涵。要实干争先，奋力开创残疾
人事业高质量发展新局面。残联部门要当好“娘
家人”，加强班子建设，持续改进作风，切实执行
和落实好本单位涉及的残疾人优惠政策，积极营
造全社会人人理解、尊重、关心、帮助残疾人的良
好风尚。广大残疾人朋友要弘扬“四自”精神，挖
掘自身潜能，敢于自我超越，积极投身到现代化
新高邮建设的伟大实践。

全市残联工作会议召开

2020年11月13日，习近平总书记来到扬
州，了解大运河沿线环境整治和文化保护传
承利用等情况时指出，千百年来，运河滋养两
岸城市和人民，是运河两岸人民的致富河、幸
福河。希望大家共同保护好大运河，使运河
永远造福人民。

2023年9月，习近平总书记在浙江考察时
强调，大运河是世界上最长的人工运河，是十
分宝贵的文化遗产。大运河文化是中国优秀
传统文化的重要组成部分，要在保护、传承、利
用上下功夫，让古老大运河焕发时代新风貌。

本期《新“县”象印记——探路中国式现
代化县域调研行》
与您一起走进江苏
高邮，看大运河畔
的历史名城高邮如
何保护好、传承好、
利用好祖先留给我
们的宝贵遗产，让
这古老的大运河焕
发时代新风貌，永
远造福人民。 扫描二维码观看影音版

本报讯（记者 高芸芸）27日下午，由市人民
政府、市文广旅局、市教体局联合主办的2023年
度高邮市红领巾读书征文活动颁奖仪式在图书
馆举行。副市长周启泉出席活动。

周启泉希望，教体局、文广旅局等部门一如
既往、满腔热情把这项活动推向深入，努力将活
动打造成具有高邮特色的未成年人思想道德建
设品牌项目。

据了解，此次2023年度高邮市红领巾读书征
文活动以“学科学 爱科学”为主题，共收到征文稿
件300多篇，其中44篇分获省、市级奖励。

红领巾读书征文活动颁奖
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